

TauBlog

Écrasez l'infâme!

Kurz notiert: Zum Jahreswirtschaftsbericht

André Tautenhahn · Wednesday, January 25th, 2017

Der Leistungsbilanzüberschuss soll leicht zurückgehen, sagte Noch-Wirtschaftsminister Sigmar Gabriel heute bei der Vorstellung des Jahreswirtschaftsberichts in Berlin.

Er fügte hinzu, dass dieses Ergebnis die EU und OECD freuen dürfte. Wohl kaum. Denn der Rückgang in der Leistungsbilanz wird laut [Pressemitteilung](#) mit -0,1 Prozent ausgewiesen. Das bedeutet im Klartext immer noch einen Überschuss von irgendwas bei 270 Mrd. Euro.

Zu sagen, der Außenbeitrag oder besser gesagt, die Verschuldung des Auslands spielt kaum noch eine Rolle, dürfte mal wieder unter die Kategorie Unerlichkeit oder Fake News fallen. Leider fragt in der Bundespressekonferenz niemand nach der übermäßigen Abhängigkeit der deutschen Wirtschaft vom Export und den damit verbundenen Verstoß gegen internationale Spielregeln des Handels.

Stattdessen durfte Gabriel sagen, dass Abschottung am Ende alle ärmer mache. Dass Abschottung aber eine legale Antwort auf eben diese dauerhaften Verstöße der Überschussländer sein kann, sieht ein deutscher Wirtschaftsminister natürlich nicht.

Für ihn ist die Welt immer noch in Ordnung. Lohndumping hierzulande scheint es nur am Rande zu geben. Eine Trendwende sei vielmehr geschafft und der Wohlstand für Alle im Prinzip greifbar, wenn da nicht die Gefühle und böse Populisten wären, die das Gute ins Schlechte verkehren.

Übrigens:

.@ernst_klaus: Höchste Zeit für eine entschiedene Stärkung der #Binnennachfrage –
<https://t.co/oBjSeYi5aV> #Jahreswirtschaftsbericht pic.twitter.com/gz5j52GE78

— linksfraktion (@Linksfraktion) 25. Januar 2017

This entry was posted on Wednesday, January 25th, 2017 at 2:40 pm and is filed under [Kurz notiert](#), [Wirtschaft](#)

You can follow any responses to this entry through the [Comments \(RSS\)](#) feed. Both comments and pings are currently closed.

